

Dan vida eterna a partiditos

• Se esperaron hasta el último día del periodo de sesiones para lanzar la ofensiva final.

Morena y sus aliados en Donceles lograron modificar la ley para ir en candidaturas comunes en la Ciudad de México en 2024, con la posibilidad de "transferir votos" a los más pequeños.

O sea, en términos mortales, lo que aprobó Morena es darle *vida eterna* a los partiditos que se sumen a ellos, tal como lo querían hacer a nivel federal los diputados federales, que al final echaron abajo en el Senado.

Para ser más claro, si el PT y el Partido Verde confirman una alianza con ellos, tendrán la garantía de obtener un mínimo de votos, no solamente para conservar el registro, sino también para obtener algunas posiciones extra.

Con estas modificaciones buscan evitar que en la CDMX ocurra algo similar a lo que aconteció en Coahuila, donde estos partidos se fueron por su cuenta y, aunque al final los obligaron a recular y apoyar a **Armando Guadiana**, ya fue demasiado tarde.

Y es que el Verde, por ejemplo, había decidido ir por su cuenta en la capital del país en varias posiciones, para lo

Los aliancistas

hacer acuerdos

en la buena fe

de sus colegas.

tendrán que

de saliva.

y confiar

cual llevan ya algún tiempo armando una estructura territorial, algo que jamás habían hecho.

Con esta jugada, el partido oficial amarra a sus satélites, que, hasta hace poco, amenazaban con jalar por su lado, porque en una alianza con Morena podrían llevarlos, incluso, a perder el registro.

Al mismo tiempo, morenistas y aliados echaron abajo la propuesta del PRD para reglamentar

los gobiernos de coalición, a fin de que la alianza opositora pudiera registrar un programa común y repartirse el pastel con antelación.

La idea era hacer una especie de *contrato*, en el que quedara completamente claro el reparto de posiciones an-

tes del proceso electoral, y que, si hubiera algún incumplimiento de alguien, podrían recurrir a los tribunales para garantizar su cumplimiento.

Algo similar pasó en 2018, cuando el PAN, PRD y Movimiento Ciudadano fueron en alianza con **Alejandra Barrales** como candidata a jefa de Gobierno, lo más que pudieron hacer fue elaborar una carta de buenos deseos, que se conoció como *carta blanca*.

Papelito que al final nadie tomó en cuenta, sobre todo porque fueron vapuleados en las urnas y eso agravó los incumplimientos. Y como dicen que el que con leche se quema, hasta al jocoque le sopla...

Sin esta reglamentación, lo que pasará es que los aliancistas tendrán que hacer acuerdos *de saliva*, y confiar en la buena fe de sus colegas. O sea, en la palabra empeñada, que en política no vale prácticamente nada.

Cierto que los aliancistas podrán seguir con sus intenciones, pero el que no haya certeza de que vayan a cumplir con los acuerdos, podría frenar algunos ánimos.

La jugada de ayer de Morena en Donceles fue burda, pero efectiva. Se esperaron hasta el último día del periodo de sesiones para lanzar la ofensiva final, con la complacencia de alguno integrantes de la oposición, que al final se rajaron.

Por lo pronto ya lograron vida eterna para sus rémoras.

CENTAVITOS

Mucho ruido ha causado el anuncio del diputado **Jorge Gaviño**, quien hoy dará un pronunciamiento político importante, para lo cual citó a conferencia matutina. Últimamente se ha dicho que **Gaviño** ya está fuera del partido, aunque en los amarillos lo siguen considerando como suyo. Lo que ha sido público es que el legislador nunca ha comulgado con las posiciones de la ultraderecha del PAN, que, en estos momentos, estaría representada por **Santiago Creel** y **Lily Téllez**. También habrá que ver si habla algo de la Línea 12, porque si alguien le sabe es él y, a lo mejor desde su óptica, **Marcelo Ebrard** es el que debe cargar con la culpa.